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政务要闻

■ 8日，我市党外知识分子联谊会
成立并召开第一届理事会。联谊会由
无党派代表人士、党外知识分子等自愿
组成，首届理事共 82 名。会议决定聘
请全国人大代表羊毅、全国政协委员刘
崇禧为名誉会长，选举河南科技大学经
济学院副院长褚晓飞为会长。市领导
陈向平、雷雪芹等参加会议。

（张宁）

走进孟津县会盟镇黄河滩区的现代农业
示范区，田成方、路相连、渠相通、林成网，稻
香、果硕、鱼欢、蟹肥，四大支柱产业绘出一派

“河洛江南”的迷人景色。
在会盟镇双槐村，水稻收割机在稻田

穿梭，收割、脱粒、装袋一条龙作业。种稻
大户庆明森的脸上洋溢着喜悦，他承包的
60 亩稻田喜获丰收，又有一大笔收入在等
着他。

会盟镇是洛阳水稻种植第一大镇，种
植面积稳定在 1.5 万亩左右，生产的香米、
黑米、水晶米等由于颗粒饱满、色鲜味好，
颇受城乡居民青睐。镇长孙永伟说，今年
气候条件好，水稻长势是近年来最好的，亩
产超过 700 公斤。会盟新米马上就能集中
上市啦。

穿过稻田，沿孟扣路往东，就穿行于“孟
津酥梨”主产区的铁炉村。公路两旁种植的
梨树连成了片，刚收获过的梨树显得更加粗
壮。在村民徐翠玲的10亩梨园里，她正忙着
给自家的“摇钱树”追肥补养。

铁炉村的“孟津酥梨”曾为皇家贡品，
近代曾远销东南亚诸国及港澳地区。20
世纪 90 年代，该镇把“孟津酥梨”作为富民
强镇的主导产业来抓，以铁炉村为中心发
展种植业，黄梨、白梨、平梨等 5 种产品被

《中国果业志》录入。近年，该镇还引进种
植了旱酥梨、金花梨、雪花梨、苍溪雪梨等
优良品种，带动吕村、双槐等村发展梨树种
植 1 万多亩，使“孟津梨”成了国家地理标
志保护产品。

出铁炉村再往东，扣西村鲤鱼养殖又是
一派喜人景象。大户吉晓卫养殖的30亩黄
河鲤鱼，被商家订购一空，像他这样的养鱼大
户有10多户。

会盟镇积极推广黄河鲤鱼高效生态养殖
技术，鲤鱼养殖水面已超过1万亩，年产值达
1.2亿元。近年来，该镇充分发挥“孟津黄河
鲤鱼”国家地理标志保护产品的作用，对旧鱼
塘进行标准化提升改造，正在创建黄河鲤鱼
生态养殖示范区。

鱼欢蟹也肥。由李萍、李艳丽姐妹精心
培育的大闸蟹在会盟滩区养殖成功，30万只
大闸蟹将走上市民餐桌。

姐妹俩都是下岗职工，经过多年的市场
摸爬滚打后，2013 年投资 100 多万元，在会
盟镇流转滩地200多亩，开挖养蟹池塘7个，
种植芦苇、菱角、水红花等植物对水质进行改
良净化。今年4月水质达标后，投放了大闸
蟹苗。经过精心饲养，肥美的大闸蟹终于长
成了。

会盟镇党委书记尤迎斌说，力争5年内
把养蟹水面发展到 1000 亩，带动周边群众
抱团养殖，打造“黄河大闸蟹”优质品牌。

（郑战波 李建会）

稻香 果硕 鱼欢 蟹肥

会盟秋来风景异

近日，市老干部督导团和市创建办对部
分城区市容市貌进行暗访。暗访发现，洛龙
区关林市场城区市场秩序混乱，上清宫森林
公园污水横流，涧西区个别路段占道经营抬
头，等等。市创建办研究决定，对以上单位进
行公开通报批评，责令其写出书面检查、限期
整改。

洛龙区：龙门大道关林商贸城、芳达市场
门前慢车道、人行道商贩占道经营、商户店外
经营，高音喇叭噪声扰民，车辆乱停乱放，卫
生保洁差。

老城区：上清宫国家森林公园污水横流、
恶臭难闻、垃圾遍地。

市旅游局：市创建办多次检查发现，市旅
游局作为文明旅游的牵头部门，履行牵头责
任不到位，对创建工作不重视。星级以上宾
馆、酒店公益广告覆盖率低，工作人员对文明
城市创建要求不清楚。雅香金陵、洛阳大酒
店、友谊宾馆等多家宾馆、酒店，公益广告按
要求落实不够。 （本报记者）

上清宫森林公园
污水横流垃圾遍地

堵住“四风”漏洞 挤压腐败空间

我市建章立制转作风
本报记者 孙自豪

近日，在涧西区浅井头村城中村改
造项目一期安置区建设工地上，8 栋高
层住宅楼已全部封顶，正在进行外墙装
饰和门窗安装施工。

该项目位于九都西路太原路路口，
计划总投资 45 亿元，将建设一个集商
贸、酒店、高档住宅等功能于一体的综
合性现代商务社区。项目一期安置房
占地 72 亩，共建 8 栋 33 层高层住宅楼，
总建筑面积42万平方米，预计2015年5
月竣工。

记者 潘郁 通讯员 刘巧辉 摄

加快城中村改造

“黑头”不如“红头”，“红头”不如“白
头”，“白头”不如“笔头”，“笔头”不如“口
头”……

3日上午，国务院法制办副主任袁曙宏
应邀来豫解读党的十八届四中全会精神。
在谈到规范权力运行问题时，他指出，有的
地方，法律文件不如红头文件，甚至不如会

议纪要、领导批示、当面打招呼管用。
党的群众路线教育实践活动开展以

来，我市针对此类滥用职权、官僚主义的
错误认知和行为，着重从制度层面入手，
堵塞漏洞，治理源头，规范权力运行，把作
风建设的原则性要求变成了非常具体的

“硬杠杠”。

欲使“四风”问题“树倒根除”，必须以刚
性的制度来约束。

教育实践活动一开始，我市就着眼于从
制度层面解决“四风”问题，力求釜底抽薪、
正本清源，重点健全了科学民主决策、党员
干部直接联系群众等制度，重点规范了各类
会议文件简报、评比表彰、公务接待、调查研
究等事项。

以往，有的领导搞调研，不乏有打前站、
踩点的情况，甚至对行车路线、参观地点进
行精心设计和包装，不符合节俭、务实要
求。对此，我市有关部门制定详尽规则，要
求下基层搞调研不通知、不踩点、不陪同，要
直奔现场、直奔群众、直奔问题。还有一条
不成文的规定：凡在市区调研，即使到了饭
点，也一律“各回各家吃饭”。

孟津县在这方面做得较好。该县新
修订的《调研工作制度》提出，各级党员领
导干部要围绕经济社会发展和群众反映
强烈的热点难点问题，经常性、常态化地
深入基层、深入一线开展调查研究。县党

政领导班子成员要联系到村（社区），各镇
党政领导班子成员要联系到户，县直单位
领导班子成员主要联系本部门本系统的
基层单位。

《调研工作制度》明确指出，党员干部都
要确定联系点，不定期到联系点开展调查研
究。联系点要侧重选择矛盾大、困难多、经
济薄弱的村（社区）和基层单位，各层级联系
点一般不重复交叉，一个联系点的联系时间
不得少于1年。

针对检查、调研走马观花的问题，市审
计局要求党员干部开展调研必须定课题、定
内容，调研结束后必须写出扎扎实实、有建
设性意见的调研报告，做到有调查、有研究、
有成果。

“没有调研，就没有发言权；调研不扎
实，也没有发言权！”市审计局的王锦志说，
实践证明，没有什么比制度的力量更能维持
改作风的成效。调研制度实行半年多，局领
导班子全体成员每人都提交了质量较高的
基层调研报告。

为补上“密切联系群众”这一课，我市各单
位纷纷建立联系群众制度，强调不仅要有形式
上的“身入”，更要有带着真情实感的“心入”。

偃师市组织开展了“三联一创”活动，
即“百家机关支部联村（社区）、千名领导干
部联户、万名党员联心、农村和社区党员创
星”，要求党员干部深入到群众中听民声、
察民情、排民忧、解民难。大口镇全体机关
干部每人分包联系一名病残人员、一户信
访家庭、一户种养殖或加工业致富家庭，吃
农家饭、进农家门、明农民事、解农民忧。

目前，该镇党员干部共联系240多户家庭，
投入4万多元解决困难家庭的实际问题。

市工商局实行的帮扶明白卡制度别具
一格。全局机关党员干部与该局定点帮扶
的栾川县合峪镇杨山村贫困户一对一建立
帮扶明白卡。帮扶明白卡上详细登记了帮
扶人与被帮扶人的姓名、单位和联系电话，
双方各持一份。该局局长和剑光说，制作
帮扶明白卡，一方面是让被帮扶人心里有
依靠，一方面是提醒帮扶人，帮扶要上心、
帮就帮到底。

制度的生命力在于执行。
我市把制度执行情况纳入干部年度考

核和党风廉政建设责任制考核的重要内
容，作为领导干部选拔任用、奖励惩处的重
要依据，对违反制度规定的，坚决依纪依法
严肃处理，形成了可奖励、可追究、可倒查、
可问责、环环相扣的责任链条。

今年 8 月底，我市组成 18 个考察组，
对县（市）区、市直单位领导班子及班子成
员 2013 年和 2014 年上半年工作情况、作
风情况和工作实绩进行专项考评，以考评
结果为依据，对想干事、能干事、干成事、不
出事的干部提拔重用，对为官不为、精神状
态不佳的干部进行了组织处理。

据不完全统计，活动开展以来，我市

共查处违反中央八项规定案件456件、处
理 482 人，其中组织处理 267 人、党政纪
处理 215 人，县处级干部 1 名；党风廉政
建设责任追究问题 90 个、处理 134 人，其
中组织处理 46 人、党政纪处理 88 人，县
处级干部6名。

截至目前，全市各单位已将986个明
显不适应现实需要、已经被新规定涵盖或
替代的文件废止；修订完善了县级领导班
子和市管干部年度综合考核办法等10个
方面1910个制度机制；建立了科学选人用
人机制等14个方面1923个新制度。我市
通过建章立制，规范了权力运行，堵住了

“四风”漏洞，挤压了腐败空间，干部队伍风
气为之一新。

接地气 弃官气

凭良心 赢民心

硬杠杠 硬执行33333333333333333333333333333333

一部洛阳史，就是华夏五千年文明的缩
影。众所周知，洛阳有着五大都城遗址，然
而大部分城池和文物都埋在地下，真正可供
探寻和展示古都文明脉络的地上资源并不
丰富。这也成为古都城市发展的一大遗憾。

因此，作为我市迄今尚存唯一的古代
城池——洛阳老城的改造整治工程备受关
注。坊间关于“古城整治是保护文物、改善
民生，还是开发建设千篇一律的仿古建筑”
的讨论也从未停止。前不久，一名西工区
基层公务员因古城整治项目产生的曲折心
理变化，或许可以作为大讨论的一个生动
注脚。

这名公务员叫白剑锋，是一个对古都文
化有着深厚感情的老城姑娘。尽管已搬离
老城多年，有时间她还会沿着丽景门的青石
板路漫步。

关于古城整治，工作繁忙的白剑锋并未
关注太多。直到前些日子，白剑锋再次走进
老城街巷，一些群众告诉她，古城的一切建
筑都要拆掉重建。“这怎么能接受，不尊重历
史的改造是不会有灵魂和生命力的。”当时，
白剑锋十分担忧，甚至心中愤愤不平。

第二天，白剑锋的朋友们都收到这样一
条短信，内容大致是：老城是老洛阳的根系
所在，决不能随意乱拆乱建，拆掉了古建筑，
就是斩断了洛阳的脉，要成为历史的罪人。

“几十年前，保留老城建新城的‘洛阳模式’
让古城得以存留，而今又要大拆大建实在难
以接受。希望能团结大家的力量，让老城能
够保存下去。”白剑锋心里憋着一股劲儿，要
尽己所能，为老城保护呐喊。

次日一早，白剑锋就接到了古城保护与
整治项目指挥部的电话。打电话的人是指
挥部办公室主任王延生。

站在丽景门城楼上俯瞰老城，除了前几
年重新铺就的青石街道和做旧的沿街店铺，
已体会不到太多的文化古韵。深入古城肌
理的街巷，充斥着砖混结构、红砖立面的民
居，传统院落格局已难成体系，就连一些文
物也岌岌可危。白剑锋尽管深感惋惜，但对
大拆大建的做法仍然心存芥蒂。

根据规划，古城保护与整治项目占地面
积1360亩，未来将打造成既能展示洛阳古
都脉络，又具有现代元素的城市新地标。如
今，一期198亩核心区工程正在实施。

跟着王延生的步伐，白剑锋进入工地现
场，只见一片废墟之上，古树、老宅、断壁残
垣被完整保存，格外醒目。“不仅保留下来的
老建筑将根据其历史原真性，进行系统修
复，而且片区内原有的20条街巷也将完整
保留，以延续老城的城池格局。”王延生说。

眼前的真实景象，让白剑锋彻底明白了
古城大拆大建背后的真正内涵：大拆的是不

协调的棚户区般的民居，大建的是老宅和残
壁所蕴含的完整的古城衍变脉络和基因。

随即，白剑锋再次通过短信，把这次古

城之行的见闻和体会发送给朋友，让大家放
心，并继续关注古城整治。

关于古城的未来，白剑锋充满期待……

古城改造，一个老城姑娘的担忧与释然
本报记者 白云飞 特约记者 石智卫

古城保护与整治项目以“一环、两轴、
三片、八节点”为总体布局，打造既具有丰
富历史文化内涵，又具有现代气息的古都
文化新地标——

“一环”：即城墙遗址-城河文化公
园。在清理整治城墙遗址，恢复东、南城
门，梳理城河景观的基础上形成环城文化
公园，使其成为展示宋金到明清时期洛阳
老城历史文化的地标。

“两轴”：即东、西、南、北四条大街形
成的传统文化轴与休闲商业文化轴，在强
化传统商业文化功能的同时，突出老城自
隋唐以来的历史文脉，形成开放性的带状
博物馆群。

“三片”：即以文庙-鼓楼-妥灵宫-玉虚
观建筑群及遗址公园为中心，形成以儒学思
想、祭祀文化、地方文艺为核心内容的传统
文化片区；以城隍庙-西大街传统商业群
落-公园巷民国建筑群为中心，形成以民俗
展示、商业文化和娱乐休闲为主要功能的传
统商业片区；以安国寺-察院建筑群为中心，
形成反映佛教及官学传统的文化片区。

“八节点”：即丽景门民俗文化节点、
西南角楼-工业遗产节点、安国寺-南门
公园节点、文峰塔文化景观公园节点、柳
林街民俗博物馆群节点、东门历史公园节
点、唐宣仁门遗址公园-十字街广场节
点、北宋衙署花园遗址公园节点。

古城保护与整治项目规划

项目建设进行时


